
 

 

「古河の都市観光を推進する

会」解散記念事業として、民家

園前の梅林復元予定地に「御所

之梅林」石碑と御影石のベンチ

３基のご寄付をいただきまし

た。ありがとうございました。 

園内ポスターで既に告知を行っている通り、昨

年 7/5，6、9/26の３日間に渡り、当公園にて撮

影が行われた大河ドラマ「西郷どん」がいよい

よ 1/7夜 8:00より放送開始となります。撮影場

所は、民家園（旧中山家、旧飛田家）、公方様の

森（中央及び北側園路）日和山、竹林です。公

園での撮影シーンは、第１話から第８話（４話、

７話を除く）まで登場します。ネタバレになる

ため、詳しくご紹介できませんが、公園シーン

を探しつつ、是非ごらんください。 
▲ＮＨＫ様よりいただいた特大ポ

スターを管理棟に掲示しています。 

１２月は公園内の植物を使ってクリ

スマスリース作りを行いました。藤の

つるを何本も束ね巻きして輪を作り、

色鮮やかな葉や実を付けてオリジナ

ルリースの完成！既製品にはない、個

性的で素敵なリースができあがりま

した。次回、新年最初のどろんこクラ

ブはお餅つきを行います。 

１０月から実施していた、あおぞら太

極拳、ヨガの各教室が１２月をもって

全１０回を無事終了しました。終了後、

早速皆さんから次年度の開催予定につ

いてご質問いただき、嬉しい限り。今

年度の反省点を踏まえ、次年度はより

良い形で引き続き実施予定です。 

 

北区指定文化財「旧松澤家住宅」を運

営する「北区ふるさと農家体験館運営

協議会」の皆さんが当公園の旧中 

山家、旧飛田家を視察されました。 

古河市文化財担当者の解説に、多 

くの質問が飛んでいました。 

▲皆さんお上手でした！ 

 

12/6に公園内で撮影され

た年末特番「爆笑！明石家

さんまのご長寿グランプ

リ 2017」内「ご長寿ビデ

オレター」コーナーはカッ

トとなりました。面白いエ

ピソードだっただけに残

念です。スタッフ、出演者

の方、お疲れ様でした。



 

円卓会議でも議題となっておりま

した、民家園前の梅林再生ですが、

紅梅、白加賀、南高、豊後の 4種、

計１８本が植えられ、約 5 年ぶり

に、梅林が復活しました。早速３

月には、花を咲かせる予定です。

（古河市都市計画課） 

新年１月はお餅つきを行いました。

11 月の収穫祭と同様に、旧中山家を

お借りして、かまどで餅米を蒸かし、

昔ながらの杵と臼でペッタンペッタ

ン。つきたてのお餅は初めての方も

多く、その美味しさに感動の様子で

した。次回 2/11は今年度最後の活動

となります。 

4年ぶりの大雪で、園内は一面雪景色とな

り、雪だるまや鎌倉づくり、ソリ滑りな

ど雪遊びを楽しむ姿も多く見られまし

た。その後も寒波の影響で気温が上がら

ず、少し溶けた雪も凍結。園内のトイレ

も凍結して使用できないなど、大きな影

響が出ました。 

 

▲火守は慣れたものです！ 

 

当公園にて撮影が行われた大河ドラマ「西郷どん」が絶賛放

送中です。ご欄いただいた方から、「いつも散歩してる公園が

映って誇らしい」などなど、たくさんの反響をいただいてお

ります。1 月中の放送では、第 1 回から第 3 回まで、物語の

中でも重要な場面を含む、多くのシーンが放送されました。

２月は第５、６、８回に登場予定です。 

←主演の西郷吉之助

役、鈴木亮平さんより

いただいた貴重なサ

イン。管理棟の西郷ど

んポスターの横に掲

示していますので、ぜ

ひご欄ください。 

 

1月のもりもりクラブは、公方様の

森内の野草園の笹刈りを実施。野

草はたくましく育っています。27

日も予定でしたが、積雪のため中

止になりました。 



 

１４日は今年度最後の円卓会議が開かれました。

公園づくり、円卓会議、パークマスター、条例等、

公園の管理運営の基本となる内容について、意見

を出し合いました。休憩室にてまとめたものを掲

載し、また皆様からのご意見も募集しております。

（用紙と回収箱を設置しています。） 

今年度最後のどろんこクラブはドラム缶ピ

ザ作りを行いました。生地から作ってトッ

ピングし、ドラム缶で焼き上げます。上手

に焼けたピザと、ホットケーキとポトフも

作ってお腹いっぱい大満足。１年間活動を

ともにしたメンバーとは一度お別れになり

ますが、また４月に次年度のメンバー募集

を行います。また会えるといいですね。 

２４日は恒例の植物観察会を実施。冬の今

だからこそ観察できる樹形や冬芽、つぼみ

の様子など、知れば面白い事がたくさんあ

ります。お天気にも恵まれ、あっという間

に時間は過ぎていきました。次回は春、４

月に実施します。 

 

年に一度の防災 

訓練を実施。園 

内管理のシルバ 

ーさんも含め、 

火災発生時の避難誘導と消化器の

使い方などを確認しました。 

 

１月に植樹された梅が無事に開花し

ました。これからは毎年、早春の公

園を彩ってくれることでしょう。 

当公園にて撮影が行われた大河ドラマ

「西郷どん」。２月２５日の第八回をも

って、公園で撮影された全てのシーンが

放送されました。管理棟では、公園の見

どころ紹介に撮影スポットと登場シー

ンの紹介をあわせて掲載した「てくてく

情報通年版」を配布していますので、撮

影スポット巡りと散策のお供に、ぜひご

利用ください。 

 

焼き当番も楽しいね▲ 

▲ふわふわのネコヤナギ 

▲新しいポスターもい
ただきました。管理棟
に掲示しています。 



 

 

管理棟前のスロープの補修を行い

ました。以前よりも段差が無くな

り車椅子やベビーカーでの移動が

改善致しました。 

 目洗い弁天の池の手摺と遊歩道

のコンパネの補修を行いきれいに

なりました！ 

今年も桃まつりが３月２０日～４月

５日の期間で行われました。２０日

から雨が続き桃の開花が心配でした

が２３日からは晴天に恵まれ、桃の

花も無事２８日に満開を迎えること

が出来ました。暑い中、桃むすめさ

ん達もがんばって桃まつりを盛り上

げていただきました！！ 

日頃公園内の草木の剪定や維持管理をし

てくれているシルバーの方たちが桃まつ

りの時期は看板設置などの準備から駐車

場の誘導員、トイレ掃除までと幅広い活

躍をしています。元気あふれる姿に感服

するばかりでした。交通誘導などは警備

会社さんにもご協力いただきました。 

 

３月のもりもりクラブは、野草の

名札付けを行いました。これから

いろいろな草花が咲いてくるので

とても楽しみですね。４月は２８

日に植物観察会を実施致します。 

▲開園式の様子です 

 

←今年も５月１３日

（日）に新茶まつり

を開催致します。 

 お茶摘み体験（５

０）百席茶会（３０

０円）のお茶体験が

出来ます。日頃体験

しないようなことを

公園のゆっくりとし

た時間の中おすごし

下さい。 

お茶関連商品販売

も行いますので是非

お越しください！！ 

 



 

今年は５月１３日は、古

河ふるさと新茶まつり

を開催致します！お茶

摘み体験や、百席茶会、

各種お茶関連商品の販

売を行いますので是非

公園へお越しください。 

 ３０年度のどろんこクラブが始まりまし

た。まずは皆さんこれから 1年間、一緒に活

動していくということで、自己紹介をしてい

ただきました！そして５月に稲を植える“ホ

ッツケ田”の確認をしました。 

 次回は“田起こし･代かき”です。どろん

こクラブの名前通り、どろんこの中での活動

です。５月が楽しみですね！！ 

 

 年４回実施予定の植物観察会の１回目、春の

植物観察会を行いました。講師のもりもりクラ

ブ川田さんと公園内を歩き、季節の草花につい

てのお話を聞き植物観察ができます。 

（→左下写真）チョウジグサ、実の

形が丁字形から名づけられました。 

（→右下写真）トチノキ、公園内に

白と赤の花の木があります。 
ﾁｮｳｼﾞｸﾞｻ トチノキ 

スイレン 

 もりもりクラブさんによる野草園

の苗植えを見せていただきました。足

元の野草へ目を向けてみると、小さく

ても綺麗に咲いていたり、面白い形を

している草花が沢山ありました。 

 昨年に引き続き４月から、あおぞら教室が始ま

りました。あおぞら太極拳は雨のため第一回は中

止になってしまいましたが、ヨガ教室は天候も良

くなり、無事開催することが出来ました。（そのた

め右下の太極拳教室の写真は去年のものになりま

す<m(__)m>） 

 あおぞらの下での運動は気持ちいいですよ。 



 

 

みんなが大切に育てた稲苗

を、協力して田んぼにせっせ

と植えました。作業後、前回

作った「シンボル旗」の前で

記念撮影「パシャリ!」。 

美味しいお米になりますよ

～に・・・ 

 

 恒例の「ふるさと古河新茶まつり」が小雨

の降る中、開催されました。傘をさしながら

の茶摘みとなりましたが、お友達同士や家族

ずれが楽しそうに摘んでいる姿が見られま

した。「雨降る中の茶席もおつなものだ。」と

景色や雰囲気を楽しまれていた方もいらっ

しゃいました。来年は５月１９日の日曜日に

開催を予定しています。青空の下開催できる

といいですね。 

 

春先から伸び出す新芽

を摘み、余分な芽を落とし

ました。たくさんの手入れ

を経て、松は素晴らしい樹

形を楽しませてくれます。 

(左上写真が新芽です) 

先端が成長すると松ぼ

っくりになるんですよ! 

（左下写真） 

昨年の七夕の様子です。（右側

写真）管理棟のデッキに用意し

た「笹ｃの葉」はとてもきれい

に飾られ、来園者の目を楽しま

せてくれました。今年も「七夕

飾り」を行いますので、ぜひご

参加ください!(6/23 開始予定) 

☆みんなの願い事がかないま

すよ～に! ☆ ☆ ☆ ～ 古河幼稚園 

七夕飾り 

「田起こし」後、水を張った田んぼ

を、みんなで足でふみふみし、どろ

んこになりながら「代かき作業」を

しました。レーキで田んぼを平らに

ならし「田植え」の準備完了です！ 

 公園にかわいいお客様の訪問です。園外保育で

やってきた園児たちです。園内を散歩しながら自

然とあれあい、遊具で遊ぶ姿はいきいきしていて

とても楽しそうでした。帰る時には、管理棟まで

来てくれ元気に「ありがとう。」のご挨拶と、かわ

いらしいお手紙、プレゼントまで頂きました。  

今度は、お休みの日に遊びに来てね! 

 

みどりつみ 



 

 

 

 

 

 

 

 

ご利用の皆様にはご迷惑をおかけしております。 

公園のシンボル的な橋であります『天神橋』が 

６月２６日より通行止めになっています。 

経年劣化により、腐食がひどくなった橋の床板の修理をします。 

工事の完成は、現在のところ７月末を予定しています。 

『天神橋』の通行止めは、いましばらく皆様にご不便をおかけしますが 

ご理解、ご協力の程よろしくお願いします。 

 

今年も６月９日に、もりもりクラブのみなさ

んと市民ボランティアの方々による寿星桃

の摘果が行われました。寿星桃の実は自然に

落ちにくいため、摘果をして木の負担を軽く

し翌年の花付きをよくします。（写真：左） 

 

また、６月２３日にはもりもりクラブのみな

さんによるセイタカアワダチソウの駆除が

行われました。（写真：右） 

同時に、ヒマワリの苗の植え付けもおこ

なわれました。ヒマワリも古河幼稚園の

みなさんも、夏の太陽にむかって元気に

大きく育ってくださいね。（写真：上） 

管理棟のデッキに、恒例の七夕飾りが並び

ました。古河幼稚園のかわいいみなさんの

かざりつけです。来園者の方の短冊も一緒

に、たくさんの願いごとが掛けられました 

古河幼稚園 

古河市香り友の会のみなさんによる、『ラベンダーグッズ作り教室』が管理棟

デッキで開催されました。参加者の方もラベンダーのいい香りにつつまれて

思い思いの作品に取り組まれていました。ただ、今年は気温の高い日が多く

ラベンダーが早く咲いてしまい、予定の２回目の開催ができなくなり、大変

ご迷惑をおかけしてしまい申し訳ありませんでした。 

 

古河幼稚園 



 

晴れてハスの葉が 

温まったところに 

水を入れるとブクブク泡が出ます。 

空気が出ていることがわかるのです。 

 

『古河商工会議所女性会創立３０周年記念事業』 

として遊具広場にベンチを設置していただきました。 

１９日には公園で寄贈セレモニーが行われました。 

１３日に、テレビ朝日 

早朝の番組『グッド！モ

ーニング』のお天気中継

コーナーで、大賀ハスが

生中継されました。見頃

の最盛期だったことも

あり反響は大きく、問い

合わせや来園者がとて

も増えました。テレビの 

影響はすごいですね！ 

１４日は恒例の植物観察会を実施。記録的な暑さ

の中でしたが、公園を巡って夏の植物を観察しな

がら熱心に説明を聴かれていました。 

※次回は秋、９月１５日に実施します。 

申込は８/２５～詳細は事務所にお問い合わせを。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

田植えをしてから２か月、頼りなくヒョロ

ヒョロだった苗は、しっかりと何倍にも伸

びました。今回のどろんこクラブは草取り

です。草取りのあとはレクリエーション！

『流しそうめん・かき氷・スイカ割』お楽

しみいっぱいの内容です。お父さん達と一

緒に、竹を割り組み立てて作った台で食べ

る流しそうめんの味は格別ですね。かき氷 

スイカ割も皆で楽しく盛り上がりました。 

７月で前期のあおぞら太極拳・ヨガ各教室

が終了しました。雨の多い季節でしたが 

《少しの雨なら管理棟のデッキでやりまし

ょう》という心強い参加者の皆さんのご協

力で無事に終わることができました。 

後期は９月から１１月までの予定です。 

スイカ割も楽しいね▲ 

▲あおぞらヨガ教室 

 

▲気象予報士の依田さんと 
 スタッフの皆さん 
 

▼あおぞら太極拳教室 

太極拳：申込８/２２～８/２６ 実施９/５～１１/７ 

ヨガ  ：申込８/２３～８/２７ 実施９/６～１１/８ 

▲ 針谷市長と 
女性会代表の皆さん 

詳細は事務所までお問い合わせください 

ご参加お待ちしています 

古河市広報８月号に掲載しています 

写真は観察会の ▼  

ひとコマ。 

 



 

公方公園では、８月１日より 

１１月３０日までの期間に

公園に対するアンケートを 

行っています。管理棟トイレ

入り口、休憩室、事務所で記

入できます。小さなことでも

言いにくいことでも、この機

会に声をお聞かせください。 

クジャクをよく観ている方はご存知だと思い

ますが、クジャクのオスは８月の終わり頃ま

でに、きれいな飾り羽が抜け落ちます。 

そして、１０月頃から少しずつ生えて翌年の

１月くらいに生えそろい、３月から７月にか

けて羽をひろげてメスにアピールをします。 

この抜け落ちた羽根は、公園管理棟の事務所

で１本１００円（税込）で販売しています。

興味のある方は、ぜひお立ち寄りください。 

今年もポニー牧場の障がい者乗馬教室「ネーブルの

会」が公方公園で実施されました。通常はネーブル

パークの馬場で行っていますが 

暑い 8 月だけ場所を移しての 

活動です。いつもの見慣れた 

公園のはずなのにポニーの姿があるだけで、どこか 

違う場所にいるような気がしてきます。 

今月のもりもりクラブの活動は、南エリア

の害草駆除を行いました。『雑草魂』などと

踏みつけられても負けないことの例えにな

るほど、草は強いです。ワルナスビ、アレ

チウリ、クズ等々、完全な駆除は困難とも

言えますが、もりもりクラブの地道な活動

はこれからも続きます。 

天神橋の経年劣化による床板の浮き

上がりでは、かねてから来園者の皆さ

んには大変ご迷惑をおかけしており

ましたが、８月１０日に床板の張り替

え工事が完了しました。 

工事期間中は『通行止め』へのご理解

などご協力をいただきましてありが

とうございました。 

↑羽根の抜けた姿がこちら！ 

立派な飾り羽が毎年抜けるの

はビックリしますね 

 



今月のどろんこクラブは、稲刈りです。５月末に植えた苗には稲

穂が実りました。手で刈り取り、木で組んだ稲木(いなぎ）に掛

けて干します。どのくらいお米がとれるのか楽しみですね。 

 

 

２４日は十五夜でした。 

管理棟では２３、２４日の 

２日間、毎年恒例のススキ

の無料配布を行いました。

皆さんどんな風に楽しん

だのでしょうか... 

 

あいにくの雨の中、秋の植物観察会が行わ

れました。いつもより屋内での説明の時間

を多くしましたが、天気が回復する様子は

なく、傘をさして園内を周りました。 

今年の気温は平年より高い日が続き、人間

にとってはまだ夏のようでも、植物には秋

が訪れていました。 

 

天気予報は雨でしたが、昼

に少し降っただけでした。 

雲は多かったですが、何と

か『お月見』ができてよか

ったですね。 

十三夜は１０月２１日です 

２０、２１日の２日間 

ススキを無料配布します 

｢十三夜に曇り無し｣と 

言われるそうです。 

きれいな月が見られますように。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月で前期のあおぞら太極拳・ヨガ各教室

が終了しました。雨の多い季節でしたが 

《少しの雨なら管理棟のデッキでやりまし

ょう》という心強い参加者の皆さんのご協

力で無事に終えることができました。 

後期は９月から１１月までの予定です。 

▲植えたばかりは 
こんな苗でした 

平成３０年１０月１日～１１月３０日まで

古河市では花桃オーナーを募集しています。 

今年から公園事務所の窓口でも 

申込ができるようになりました。 

興味を持たれた方は、お気軽に 

事務所までお越しください。 

▼道具運びはリヤカーで 
 

“自然を通して子ども達の「心の豊かさ」を 

育む場とする。広く市民の「憩い、癒し」の 

場とする。”を目的とした活動『わたらせ水辺

の楽校』が古河市生涯学習課主催により公方

公園でも行われ、昆虫採取などをしました。 



今月のどろんこクラブは『脱穀』を行いました。 

大人でも知らないような昔ながらの足踏み脱穀機・唐箕

を使っての作業に悪戦苦闘しながらも、がんばりまし

た。次回は収穫祭、自分たちで作ったお米を味わいます。 

 

 

今月のもりもりクラブの活動は公方様の

森の笹狩りです。 

床板の老朽化が進み、危険

なために床板を張替えま

す。１１月中に工事は終了

する予定です。ご協力を 

よろしくお願いします。 

公園中央、中山台の人気者

『ガッチャンポンプ』が 

こわれてしまいました。 

１２月に治療(修理)をする

予定です。人気者だけに 

よくこわれてしまいます。 

元気になって帰って来たら

みなさん、やさしく使って

あげてくださいね。 

 

 

今年の冬に予定している、下

草刈りに備えて、残したい植

物の周りを、丁寧に手で刈り

取ります。笹も大きくなって

しまうと重労働です。 

▲ 左の写真のように、何本もの花桃

が倒れてしまいました。園内は他に

も大木のヒマラヤ杉、ヒノキやコブ

シなどが倒れ、太い枝も随分折れて

しまいました。また、公方様の森で

も被害を受けました。 

▲ そして、こちら

は折れた枝や倒

木をチップにし

ているところで

す。こうして作ら

れたチップは、公

園の西側、並木の

散歩道などに敷

きつめて利用し

ています。 

ご利用の皆様にはご不便を

おかけしますが、１１月に 

A 駐車場北側にある『目洗弁

天池』を囲む歩道の工事が行

われます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月で前期のあおぞら太極拳・ヨガ各教室

が終了しました。雨の多い季節でしたが 

《少しの雨なら管理棟のデッキでやりまし

ょう》という心強い参加者の皆さんのご協

力で無事に終えることができました。 

後期は９月から１１月までの予定です。 

▲機械は見えませんが、足踏み
脱穀機で穂を茎からはずして
いるところです。 

今年は台風が多く特

に１０月は立て続け

に関東地方へ強い台

風が接近したために

公園も広い範囲で被

害が発生しました。 

取りきれなかった ▼ (上) 
ワラやゴミを手でとり除い
てきれいにします。 
 

みんなでお掃除を ▼ (下) 
して、今日の作業は終わり
です。お米を食べられるよ
うにするのは大変ですね。 

これが唐箕(とうみ)です。 ▼  
風を起こしてわらくずやごみ
をとばし籾と分けます。 

ハス池付近は地盤が▲
低いため冠水しました。 

 



１１月のもりもりクラブの活動は、野草園

の手入れです。草刈をした後にオミナエシ

がどれくらい増えた 

のか、笹を使って株 

をかぞえてみたそう 

です。草にも負けず 

に増えたそうです。 

 

 

▲  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

毎年恒例の『よかんべまつり』が１１月３、4 日の２日間、公方公園で開催されま

した。今年は１１月と思えない暖かな天気に恵まれて、個性豊かなテントフェアや

大人気のヒーローショー、普段は触れられないパトカーや自衛隊の車両の展示など

楽しいイベントに来場者も多く、にぎやかなおまつりになりました。 

古民家のかまどをお借

りして、マキで炊いたご

飯の味はおいしかった

です。今では、なかなか

食べられないですね。 

今回のどろんこクラブは、収

穫祭。５月に植えた苗から穫

れたお米を、おにぎりにして

皆で味わいました。今年は豊

作で甘みもあり大成功です。 

農産物が人気のＪＡむつみコーナー▼ 

自
衛
隊
の
展
示 

 

▲おにぎりも自分で作

ります。 ▲とん汁と漬

け物も上手に作れまし

た。チビッコでも見事

な包丁さばきです。 

将来たのしみ？ 

 

        『初冬の風物詩』と 

なった、枯れたハスの

刈取り作業です。 

今年の１１月は例年 

よりも暖かでしたが

水の中の作業は冷たく、移動も大変で

す。毎年、夏になるとハス池に見事な

大賀ハスが咲き続けることができる

のも、こうした作業のおかげです。 

８月から実施し

ていた、公園に

対するアンケー

トが 11 月で終

了しました。 

たくさんの貴重な

ご意見をありがと

うございました。 

公園でアライグマが確認されまし
た｡その後捕獲されましたが、他にも
いるかもしれません。ご注意を！ 

経年劣化していた歩道部分の 

枕木の張替工事が終わりました。 
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